

PARLEMENT EUROPÉEN

CABINET DU PRÉSIDENT

Allocution du Président du Parlement européen,
M. Pieter DANKERT
lors de la présentation du timbre-poste
symbolisant les élections européennes

Strasbourg, le 27 mars 1984

Les élections européennes du mois de juin sont un événement important. C'est ce qu'on s'acharnera à démontrer à nos concitoyens qui, pour la plupart, sont peu informés des affaires européennes.

Peut-être que nous n'avons pas suffisamment utilisé les réseaux que nous donne la technique actuelle : les télécommunications, la télédiffusion ne sont pas encore des instruments familiers pour le Parlement européen.

Et voilà que grâce à l'initiative prise, il y a un an et demi, par les dix ministres des communications, nous allons sans doute, du moins je l'espère, profiter d'un des plus anciens domaines de compétence de votre Ministère : la Poste.

.../...

Des millions de citoyens verront ce timbre bien ordinaire, et pourtant exceptionnel, puisqu'il commémore un événement dont ils sont les acteurs : les élections européennes. Je voudrais que beaucoup le regardent et que beaucoup s'étonnent de ce que représente ce petit rectangle de papier.

Pourquoi leur rappelle-t-il les fictions du genre "Guerre des étoiles" ? Pourquoi appelle-t-il en même temps à un acte politique que tous connaissent : le vote démocratique ? Et pourquoi représente-t-il dans ce ciel futuriste le sigle du Parlement européen dont personne n'imaginait jusqu'à présent qu'il soit bien révolutionnaire ?

C'est que l'Europe est le seul chemin qui va de la fiction à la réalité. Ce n'est

.../...

sans doute pas le plus court, l'imagination est plus rapide; mais la voie la plus sûre pour assurer le succès de la grande mutation technologique qui marquera cette fin de siècle passe par l'union européenne.

Il appartient aux institutions européennes de mettre en place les instruments de la coopération de nos dix pays pour que se réalise au mieux et au plus vite la troisième révolution industrielle.

Aujourd'hui le thème des débats de notre Parlement est le plan de redressement économique européen ; de nombreux éléments afférents à cette discussion relèvent de votre compétence.

.../...

Nous savons tous l'importance de l'échange et de la communication dans notre entreprise de relance économique. Nous savons la nécessité de la création de réseaux de données intégrés, communs à tous les pays de la Communauté pour que se réalise la mutation industrielle nécessaire.

L'accord des Gouvernements des Dix sur le projet ESPRIT consacre l'union de grandes firmes industrielles pour une recherche commune dans les technologies de pointe : il est un signe important que nous avançons, et que nous voulons réussir dans la compétition mondiale. Notre réussite assurera la survie de l'originalité de notre société pour autant, bien sûr que les Gouvernements de la Communauté européenne prennent les mesures sociales qui doivent

.../...

impérativement accompagner la réalisation de notre nouvel espace industriel. Pour cela aussi, pour cela surtout il importe que les citoyens élisent leurs représentants au Parlement européen et qu'ils participent à ses travaux par l'intermédiaire de tous les moyens de communication que la technique nous donne.

Voilà pourquoi, sur le timbre que vous nous présentez aujourd'hui, l'union de la technologie et de la démocratie est particulièrement significative.

C'est vous dire que le Parlement européen apprécie pleinement votre initiative et le travail de tous ceux qui ont participé au lancement de ce timbre dont j'ai le plaisir de vous remercier.